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令和 6年度第 2回堺市東区政策会議テーマ別会議「ひがし歴活」 議事要旨 

 

開催日時  令和 6年 10月 9日（水） 午後 1時～午後 2時 10分 

開催場所  東区役所 2階 201・202会議室 

出席構成員 池﨑守、稲谷忠美、川上浩、北井道子、坂井茂子、髙落俊次、高木悠里、 

松島亮次、森田法子、米田眞利 

事務局職員 東区役所企画総務課 大野主査、植田、酒井 

議題    東区の歴史・文化の発掘・発信～次世代への継承 

配付資料  ・（資料 1）令和 6年度第 2回テーマ別会議「ひがし歴活」座席表 

    ・（資料 2）スタンプラリー事業について 

    ・（資料 3）スポット解説位置図 

    ・（資料 4）スポット解説文一覧 

 

【会議内容概要】 

１ 会議冒頭、金牧氏未着を報告。 

事務局から資料 2、3及び 4に基づき、スタンプラリー事業について下記のとおり報 

告、提案。 

 ①イベント実施内容については 11月 24日実施とする。 

なお、資料 3の引野公民館に記載の「参加賞」を「アスマイルポイント」に訂正す 

ること、また資料 4のスポットでの解説文章の修正、変更等の確認を要請。 

 ②南八下小学校、中仙寺との現時点での調整状況を報告。 

 ③当日の役割分担について提案。 

 ④その他事項として、参加賞、アスマイルポイント、イベント中止の決定判断につい 

  て提案説明。 

２ 意見交換 

【各発言要旨】 

  〇 （事）初めに資料 2のうち 1.イベント実施についてと、2.各所への調整について、を

説明したがここでのご意見はいかがか。 

〇 （事）次の 3.当日の役割分担について、4.その他についてのご意見等はいかがか。 

〇 前回の全員でのウォーキングと違い、それぞれがスポットを歩くということでよい

か。そうすると各スポットの担当は 10時から 13時まで待機していて解説をすることに

なり、来られたら解説を始めるということなのか。 

〇 （事）参加者はそれぞれ各スポットを回ってもらうこととなり、各スポットでの解説

については、解説時間を 10分程度と考えている。その間隔時間を 30分と考えている。 

〇 回っている時に迷いそうな角に担当者を配置しないのか。 

〇 （事）配置は考えていない。スマホアプリで誘導できると考えている。 
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〇 南八下小学校の配置が一人となっているが、当日の安全管理員は出入口の開閉しかし

ないので 3階の資料室まで誘導できるよう 1名追加したほうが良い。 

〇 （事）担当を 2名に修正する。 

〇 回ったという確認はアプリでできるわけだが、初めの集合場所でのアプリ起動の確認

を補助する担当は配置されているのか。 

  〇 （事）配置している。（事務局担当者）アプリ上で参加賞の該当者が確認できる。 

〇 では、かるたを 30人に進呈する抽選は後日となるのか。 

〇 （事）個人情報取得の危険性も考慮して、その場で当たりはずれのくじ引きをしてい

ただくことを考えている。 

〇 30人が当たりとなるが、参加賞をもらう人（母数）が当日でないとわからないのが難

しいところだと思う。 

〇 （事）50～100人程度の参加者を見込んでおり、そこから 30人が当たるとしている。 

〇 ということは、当たりの人が 25人だったとしてもそれでよいということか。 

〇 （事）ご指摘のとおり。 

  〇 南八下地域会館での説明用にパワーポイント資料を八坂神社、塞の神、中学校前の須

恵器の掲示板などの写真 12～13枚集めている。この会議でお示しできる準備ができて

なかったので申し訳ないと思っている。 

〇 （事）資料 4の記載内容の修正等についてご指摘いただきたい。この内容や東区かる

たに使用した写真などは実施時にはアプリ上でご覧いただけるようにしている。 

  また、各ポイントの解説文の字数については、その場で参加者が読むのに支障がない

と思われる字数とした。 

〇 確認だが、資料 4の記載内容はすべてアプリに掲載されるということでよいか。 

〇 （事）ご指摘のとおり。また、このアプリ上の情報は当日実施していただく対面解説

の内容と同じではないが、資料 4の記載内容について修正加筆等ご指摘いただきたい。 

〇 資料 4の南八下小学校の項に記載されてる「明治 5年 7月 3日」のところの月日につ

いては創立記念日が 8月 1日となっているので月日を削除したほうが良いと思う。 

〇 （事）南八下校区の資料上は 7月 3日とあるが、ご指摘によって月日を削除する。 

〇 南八下の地元では 7月 3日に行事をしているが、混乱を避けるという視点で「明治 5

年（1872年）」に修正したほうが良いと思う。 

  〇 「初芝ラウンドアバウト」の項だが、ロータリーとの違いを記載すべきなのかどう

か、自分としてはなぜここにラウンドアバウトを採用したのか、どのような都市開発を

めざしたのか、に興味がある。 

〇 大美野のロータリーとの違いがあるが、堺市内では唯一東区に 3か所の平面交差点が

あり、このラウンドアバウトは地域のシンボルであるというような表現が良いと思う。 

〇 信号機がなくともスムーズな交通が担保できるということで、初芝のラウンドアバウ

トも大美野のロータリーも区別するような地元の認識はない。 
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〇 大美野の都市開発を意識したと思うが、このまちの都市開発も安全安心をめざしてい

たというようなことを表現したらよいと思う。 

〇 （事）ご発言を踏まえ、日本語としておかしくないよう修正再提案させていただく。 

〇 南八下西公園の項については設備のことが記載されているが、どのような利用がされ

ているかを記載しないと殺風景な気がする。 

〇 ご指摘があったが、平日には地域の団体がグラウンドゴルフで利用したり、休日も野

球やソフトボールでにぎわっている。 

〇 昨年の区民まつりのクイズで「一時避難地の機能を有しているか有してないか」と問

題を出した。 

〇 引野公民館の項について、「八下西が誕生」の表現は、「八下西校区が誕生」と修正し

たほうが丁寧と思う。 

〇 （事）ご指摘を受けて、加筆修正する。 

〇 同じ項に「小督池」とあるが「小池」の間違いではないか｡地元は小池と呼んでいる｡ 

〇 昔は両方の池の間に道があり、今のグラウンドも池を半分埋め立てた。北側の池は住

宅地造成で埋め立てた。ひょっとしたら記載の「小督池」は宅地開発で埋めた場所かも

と思う。小池と呼んでいる池はグラウンドの横の池かもしれない。 

〇 解説文としては正しいと思う。表記の池の読み仮名は確認して報告する。 

〇 （事）今までの資料 4についてのご指摘を踏まえて事務局で修正等作業するが、その

後の対応はどうすればよいか。 

〇 川上氏、南八下、八下西の皆さんに確認していただければよいのではないか。 

 【全員 了承】 

〇 （事）以上まででご意見等はないか。 

〇 11月 19日の試行の際はアプリが完成しているということで良いか。 

   ＊試行日については、事前に関係者と調整済み。 

〇 （事）ご指摘のとおりで、11月号の広報記事にも掲載予定。 

〇 試行してみて課題があれば対応策を準備すればよいと思う。 

〇 （事）試行日について、初芝駅 10時集合なのでご予定が合えば参加願う。 

〇 各スポットでツアー参加者同士が会話を交わしたり、ぱっと見でも参加者以外もいる

ような状況が確認できればと思うので参加者と判るような目印があればと思う。 

〇 （事）参加者同士が判別できるのは良いと思うので、シールが良いのかリボンが良い

のかなど事務局で検討して準備したいと考える。 

〇 参加者の受付場所があれば手渡しできる。 

〇 （事）集合場所以外で自由参加される方には手渡しは難しいが、集合場所に集まった

方には対応できるので準備する。 

 

３ 閉会 


